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今日济南

济南大厨同场“比武”，烹饪大师现场为鲁菜发展把脉

“鲁菜创新不是摆花架子”
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本报 11 月 13 日讯 (记者
马云云) 藕塘戏水、睡莲

秋菊……这些听上去颇有诗
意的名字，不是山水画，而是
菜名。13 日，全省鲁菜创新
大赛济南选拔赛汇报展示
活动举行，4 家餐饮企业和
16 位厨师现场展示了宴席
和热菜。烹饪界专家现场打
分点评，并对鲁菜的发展现
场“把脉”，认为鲁菜创新势
在必行。

大赛设筵席和热菜两
个项目，济南市共有 65家国
家级酒家和重点餐饮企业、
100 余名厨师报名参加选拔
赛，最后有 4 家餐饮企业和
16 位厨师进入 13 日的汇报
展示。

“荷塘月色”、“八仙过
海 ”… … 经 过 一 段 时 间 的

“精雕细琢”，各具特色的菜
品和筵席一点点呈现在评
委们眼前。尝、看、闻，评委
们 根 据 菜 品 创 新 、热 菜 制
作、营养健康等标准逐一对
菜 品 质 量 进 行 了 打 分 。最
终，有 3 家企业的筵席和 9
个热菜表现突出，将代表济
南参加即将在泰安举行的
全省鲁菜创新大赛。

对大厨们的现场表现，
评委们表示，一些菜品的确
融入了一些创新要素，创意
不错，不过还有可提升的空
间。中国烹饪大师、鲁菜烹饪
特级大师李培雨说，整体来

讲，一些菜品的烹饪方法和
原料创新方面并不明显。中
国烹饪大师、济南市首席技
师杨春丽也表示，现场一些
菜品的组合和主题都可以，
但具体到每个菜品上显得有
些粗糙，显出厨师的基本功
不够扎实。

鲁菜该往哪个方向走？
专家们现场进行了“把脉”。
杨春丽说，鲁菜主要分济南

菜、胶东菜和孔府菜三大派
系，很多人对鲁菜的印象就
是“油乎乎、黏糊糊、黑乎
乎”，这是种误解。一二十年
前，由于厨师队伍断档、外来
菜系冲击等原因，鲁菜发展
曾经陷入低谷。经过近几年
发展，其影响力才有回升态
势。

要长远发展，就要有创
新。杨春丽举了个例子说，

九转大肠是鲁菜的经典代
表菜品，一些人已经开始尝
试用面筋等原材料做，但做
法上还必须坚持鲁菜传统。

“创新不是花架子”，中国烹
饪大师、中国鲁菜大师张洪
泉也表示，鲁菜创新要“万
变不离其宗”，要扎扎实实
打好基本功，用心做菜，这
样才能做百年老店，越走越
远。

本报 11月 13日讯 (记
者 王光营 实习生 潘
清凤) “不是刚进行了污
水全收集吗，护城河水怎
么这么浑浊啊？”12日，市
民袁先生在护城河南门桥
看到，河水中泛着一股泥
水。据悉，省城污水全收集
穿越护城河工程已经完
工，游船恢复通行，河水浑
浊可能是流水冲刷河底或
游船通过时搅拌引起的。

12日，市民袁先生到
护城河南门桥段游玩，发
现护城河水非常浑浊，与
五莲泉、汇波泉等处相比，
在清澈的水流中不时会泛
起泥浆，从南门桥涵洞一
直往泉城广场方向漂去。

“护城河不是刚进行了污
水全收集吗，怎么还会遭
到污染呢？”袁先生心中充
满了不解。

“这些不是排放的污
水，而是河底淤泥被冲刷
泛上来的。”在护城河南门
桥附近，一位施工人员告
诉记者，为了进行污水全
收集施工，护城河被拦腰
截断，在河底 1 米深的地

方铺设了两根直径 800毫
米、长约 2 0 米的排水管
道，以增加南门桥周边排
水能力。

记者了解到，排水管
道穿越护城河工程已于
11日晚上正式完工，为了
便于施工而修建的两道拦
水坝也已经拆除。由于污
水全收集施工，护城河游
船曾于 11月 4日至 5日停
航两天，11月 6日至 22日
由原来顺时针单向运行调
整为“泉城广场船站向西
至黑虎泉船站、黑虎泉船
站向东至泉城广场船站”
的双向运行。目前护城河
铺设管道工程完成，游船
从周六就已经恢复通航。

“这段水不深，游船经
过时就会将河底的淤泥搅
拌起来。”有游客表示，除
了河水冲刷河床外，游船
螺旋桨也经常会把河底的
淤泥搅起来，游船过后就
会出现一道泥水，好长时
间都消不下去，希望管理
部门能加深河水，解决好
这个问题，不然也会影响
护城河的景观。

污水又现身护城河？
河底淤泥被冲刷搅拌所致

鲁菜大赛评审现场。 本报记者 马云云 摄
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